

Via Marsala, 42 – 00185 Roma

Le Recteur Majeur

Prot. 20/0522 Rome, 8 décembre 2020

APPEL MISSIONNAIRE 2021

Mes bien chers Confrères,

Je vous salue fraternellement et affectueusement, en ce jour de la solennité de l'Immaculée Conception de Marie, jour que j'ai choisi depuis 2016 pour lancer une forte invitation missionnaire aux confrères de toutes les Provinces du monde.

Nous avons continué à subir les lourdes conséquences de la pandémie causée par le virus COVID-19. L'Immaculée Conception de Marie nous rappelle que Dieu agit pour sauver l'humanité. Ainsi, la solennité d'aujourd'hui fait-elle naître en nous l'espoir que cette situation sera surmontée parce que Dieu continue à faire « toutes choses nouvelles » dans le monde d'aujourd'hui. Et Marie continue d'être pour nous aujourd'hui un « un signe d'espérance assurée et de consolation » (*Lumen Gentium*, 68).

Le 8 décembre est aussi une date qui nous est chère, à nous Salésiens, car elle marque le début de l'œuvre de Don Bosco pour les jeunes pauvres et abandonnés. Grâce à l'esprit missionnaire et au zèle de notre fondateur, nous poursuivons aujourd'hui sa mission d'être des « témoinssignes » de l'Amour sauveur de Dieu pour les jeunes pauvres et marginalisés dans les contextes culturels et religieux les plus divers dans 134 pays. Sans l'esprit missionnaire de Don Bosco et la générosité missionnaire des premiers Salésiens, nous ne serions probablement aujourd'hui qu'une petite Congrégation avec peu de membres en Italie.

Dans ma proposition de programmation à la Congrégation Salésienne après le CG28, j'ai souligné que c'est un temps de générosité pour notre Congrégation qui est toujours missionnaire. Mes chers Confrères, à quoi suis-je en train de vous inviter ? Je vous invite à revivre la générosité et la vitalité missionnaires des débuts de notre Congrégation.

C'est un temps de générosité pour toutes les Provinces et pas seulement pour celles qui ont la plus grande possibilité d'offrir de l'aide aux autres confrères, mais même pour celles qui sont numériquement plus pauvres en confrères. C'est un temps de générosité pour notre Congrégation à laquelle nous appartenons tous avec joie. Nous sommes tous coresponsables de l'œuvre évangélisatrice et missionnaire des Salésiens de Don Bosco dans le monde entier.

Je vous encourage donc, mes chers Confrères, à faire un discernement attentif pour voir si le Seigneur vous appelle à vous mettre à la disposition du Recteur Majeur pour la *missio ad gentes, ad exteros, ad vitam* partout dans le monde. Gardons à l'esprit que Dieu ne se laisse pas vaincre en générosité.



SOCIÉTÉ DE SAINT FRANÇOIS DE SALES SIÈGE CENTRAL SALÉSIEN

Via Marsala, 42 - 00185 Roma

Le Recteur Majeur

Il est certain qu'une plus grande générosité missionnaire suscitera une vitalité renouvelée dans votre Province et, si Dieu le veut, de nouvelles vocations pour remplacer ceux qui partent en mission.

J'encourage les Provinciaux à être les premiers à aider leurs confrères à cultiver le désir missionnaire dans leur vie et à faciliter leur discernement en les invitant, après un dialogue personnel avec vous, à se mettre à la disposition du Recteur Majeur pour répondre aux besoins missionnaires de la Congrégation. Ensuite, le Conseiller Général pour les Missions poursuivra en mon nom le discernement qui conduira au choix des missionnaires pour la 152ème Expédition missionnaire.

Je remercie pour la générosité des 24 missionnaires de la 151ème Expédition missionnaire de cette année et de leurs Provinces d'origine. En raison de la pandémie actuelle, la cérémonie de remise de la croix aux missionnaires a été reportée au premier trimestre 2021. Cependant, la prochaine Expédition missionnaire – qui sera la 152ème – se déroulera, si Dieu le veut, le dimanche 26 septembre 2021, dans la Basilique de Marie Auxiliatrice du Valdocco, comme cela se fait depuis l'époque de Don Bosco.

Le dialogue avec le Conseiller Général pour les Missions et la réflexion partagée au sein du Conseil Général me permettent de préciser quelles sont les urgences identifiées pour 2021 et où je souhaiterais qu'un nombre significatif de confrères soit envoyé :

- en nos présences d'Amazonie et à certaines frontières missionnaires d'Amérique Latine ;
- dans les présences salésiennes au service des réfugiés et dans les nouvelles frontières de l'Afrique ;
- en Lituanie, en Bulgarie et aux autres nouvelles frontières du Projet Europe ;
- en Azerbaïdjan, au Laos, au Népal, en Mongolie, en Yakoutie,
- dans nos nombreuses présences des îles de l'Océanie

Bien sûr, tout dépendra d'une réponse généreuse à cet appel missionnaire.

Mes chers confrères, je prie pour cela et je confie cette intention à l'intercession de notre Mère Immaculée et Secours des Chrétiens, en demandant à Don Bosco de continuer à nourrir chez ses Salésiens la même ardeur missionnaire qu'il a lui-même vécue.

Avec mes sentiments fraternels et affectueux.

P. Angel Foundader A. SDB

Recteur Majeur